

Las universitarios claman por una rebaja de las tasas - La Vanguardia - 29/11/2018

Los universitarios claman por una rebaja de las tasas

Los profesores asociados también denuncian precariedad



La huelga –de seguimiento desigual– fue mayoritaria en la UAB, donde se bloqueó el acceso al campus

BARCELONA Redacción y agencias

La primera de las dos jornadas de la huelga convocada en las universidades catalanas por los sindicatos COS y CGT y colectivos estudiantiles tuvo ayer un seguimiento desigual. No obstante, sí fue mayoritaria en la Universitat Autònoma. Los estudiantes reclaman la aplicación de la rebaja del 30% de las tasas universitarias y una equiparación entre los precios de máster y grado, aprobadas por el Parlament en el 2016 y que aún no se han hecho efectivas.

Otro de los puntos de conflicto hay que situarlo entre los profesores asociados, que ayer levantaron la voz para asegurar que están "al límite" debido a la precariedad en la que trabajan. El personal docente e investigador se sumará hoy al paro, que con toda probabilidad se hará más sonoro y se extenderá a todos los campus. A mediodía hay convocada una manifestación por el centro de Barcelona.

A primera hora de ayer, grupos de manifestantes –algunos encapuchados– cortaban accesos a los campus de la UAB, la Pompeu Fabra (UPF) y la Universitat de Barcelona (UB). Según la Secretaría d'Universitats i Investigació de la Generalitat, la UPF cerró sus campus de la Ciutadella y Poblenou por el bloqueo y ocupación la noche anterior por parte de estudiantes, mientras que en el Campus Mar se impartieron clases con nor-

malidad. En la UB, la huelga apenas se notó, salvo en las facultades de Geografía e Historia, donde también se impidió el acceso a las aulas. En Economía i Empresa paró sólo un 40%, pese a que también hubo problemas

Rechazo de PP y Cs a la reforma educativa

La ministra de Educación y FP, Isabel Celaá, afirmó ayer que, con el anteproyecto de ley de reforma educativa, el Gobierno deroga "formal y jurídicamente" la Lomce del PP y moderniza la LOE, la anterior norma del PSOE. Así lo señaló en comisión en el Congreso, donde PP y Ciudadanos expresaron su rechazo absoluto a esta reforma educativa, para la que presentarán una enmienda a la totalidad y otra de devolución. De aprobarse, el bachillerato será más flexible con los estudiantes que terminen el primer curso con más de dos suspensos no tendrán que repetir, la religión no será computable y se reduce la regulación sobre las autonomías con lenguas cooficiales.

para entrar. En la UAB, la adhesión a la huelga fue mayoritaria en las diez facultades de Bellaterra. En la Universitat Politècnica de Catalunya la jornada discursió con normalidad, a excepción de dos centros en los que había piquetes, y en la de Girona (UdG) el mayor seguimiento se dio en Educación y Psicología, con un 66%. En la Universitat de Lleida (UdL) y la Rovira i Virgili (URV) de Tarragona las clases se impartieron sin incidentes.

En rueda de prensa frente a la Secretaría d'Universitats, una representación del personal docente e investigador (PDI) denunció la "precariedad" que padecen "desde hace años", ya que sus salarios no sobrepasan los 500 euros. Este colectivo dice representar el 60% de la plantilla de los profesores universitarios. "Los asociados somos los que sostenemos el funcionamiento de las universidades", declaró un portavoz.

Un asociado de la Universitat de Lleida, Marc Macià, aseguró que su sueldo es tan bajo que se ha visto obligado a compartir piso con estudiantes y dijo conocer casos de compañeros en activo "que han tenido que pedir ayuda a servicios sociales". Según este grupo, se les considera "docentes de segunda fila" pese a que "sostienen el actual modelo". Piden la "solidaridad" de los profesores titulares y de los catedráticos para "solucionar un problema que es de todo el sistema universitario".